
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des 

TC Werla 05 
 

Tag der Versammlung: 22.03.2007 
Beginn: 19:15 Uhr 

Ort: Sportheim SV Werla 04 Werlaburgdorf 
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Themen des Abends: 
 
1) Begrüßung durch Herrn R. Nickel 

 

Es waren 9 Vereinsmitglieder anwesend, davon war ein Mitglied nicht 
volljährig und somit waren 8 Personen stimmberechtigt. 

 
Daraufhin wurde die Tagesordnung wie folgt genehmigt: 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokoll der Jahresversammlung vom 24.02.2006 

3. Bericht des 1. Vorsitzenden 
4. Bericht des Jugendwartes 
5. Bericht des Internetbetreuers 

6. Bericht des Kassenwartes 
7. Bericht der Kassenprüfer 

8. Entlastung des Kassenwartes und des Vorstandes 
9. Neuwahlen des kompletten Vorstandes 
10. Wahl eines Kassenprüfers 

11. Wahl eines Platzwartes 
12. Gastkartenpreise 

13. Mitgliederwerbung 
14. Regelung Arbeitsstunden 
15. Maßnahmen 2007 an der Tennisanlage 

16. Verschiedenes 
 

2) Herr R. Wolf gibt jedem anwesenden Mitglied eine Kopie der letzten 
Jahresversammlung aus. Dies wurde akzeptiert, so dass das Protokoll 
nicht vorgelesen werden musste. 

 
3) Herr R. Nickel informiert die anwesenden Mitglieder über den positiven 

Verlauf unserer Tennissaison 2006, trotz leichtem Rückgang der 
Mitgliederzahlen. Die derzeitige Mitgliederstärke beträgt 19 Männer, 11 

Frauen und 16 Jugendliche. Außerdem wurde nochmal auf die Maßnahme 
mit der alternativen Wasserversorgung im letzten Jahr hingewiesen, und 
dass sich bereits jetzt erste Ersparnisse bezgl. der Wasserkosten absehen 

lassen. Desweiteren wurde im letzten Jahr eine Vatertagsverantaltung 
angeboten, wobei wir bei dieser nicht von einer hohen Beteiligung 

sprechen konnten. Ein Tennisturnier musste mangels Teilnahme leider 
abgesagt werden. Wie auch schon ein Jahr zuvor ist die Veranstaltung mit 
den Volleyballern ein voller Erfolg gewesen. Diese soll auch in diesem Jahr 

unter der Federführung der Volleyballer wieder stattfinden. 
 

4) Herr T. Schliephake berichtet über das Jugendtraining in der vergangenen 
Saison. Er spricht noch mal seinen besonderen Dank an unseren 
Jugendtrainer Herrn Engel aus. Seit seiner OP im letzten Jahr ist Herr 

Engel bisher nicht wieder zu erreichen gewesen. Sollte er in diesem Jahr 
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nicht wieder wie gewohnt das Training leiten können, werden wir uns 

rechtzeitig um einen adäquaten Ersatz kümmern. 
 

5) Herr R. Wolf berichtet kurz über den Internetauftritt des Vereins. Ab der 
Saison 2007 sollen dort mehr Bilder und aktuelle Infos bereitgestellt 
werden. Hierzu könnten auch die Mitglieder selbst beitragen, indem z.B. 

Fotos von Veranstaltungen bereitgestellt werden. 
 

6) Herr M. Wolf informiert über den finanziellen Verlauf der abgelaufenen 
Saison. Zu den üblichen bereits bekannten Kosten in den Vorjahren kam in 
diesem Jahr die alternative Wasserversorgung. Durch diese Maßnahme ist 

ersichtlich, dass die Wasserkosten bereits im letzten Jahr gesunken sind, 
obwohl die Anlage nicht das ganze Jahr über in Betrieb war. Als neue 

Kosten sind im letzten Jahr die Beiträge zum Landessportbund angefallen. 
Anfang diesen Jahres wurden zwei neue Tennisnetze gekauft, da die 
derzeitigen noch Erstausstattung des TC Werla 82 sind und dadurch eine 

Erneuerung dringend notwendig war. Im Bereich Getränke/Essen ist ein 
kleines Minus zu verzeichnen. Einerseits ist der Getränkeverkauf im 

Vergleich zum Vorjahr schlecht gelaufen, andererseits ist noch ein 
Restbestand an Getränken, sowie Pfand im Tennisheim, so dass wir keinen 

Verlust eingefahren haben sollten. Die Einnahmen aus den Mitglieder-
beiträgen ist zum Vorjahr nahezu konstant. Stellt man die Einnahmen und 
Ausgaben schlussendlich gegenüber, müssen wir einen Verlust von rd. 

800,- EUR verbuchen. Dies ist allerdings auf die o.g. Maßnahme mit der 
Wasserversorgung zurückzuführen. Hierbei sind einmalige Kosten in Höhe 

von rd. 1.700,- EUR angefallen. Allerdings erwarten wir, dass sich diese 
Kosten bereits in den nächsten Jahren amortisiert haben. Diese Maßnahme 
trifft auch auf breite Zustimmung der anwesenden Mitglieder. Somit 

können wir trotz des augenscheinlich negativen Ergebnisses aus 2006 von 
einem positiven Jahr sprechen. 

 
7) Herr M. Nickel berichtet über die Prüfung der Kasse und bittet um 

Entlastung des Kassenwartes und Vorstandes. 

 
8) Der Kassenwart und Vorstand wurde einstimmig entlastet. 

 
9) Zur Neuwahl des Vorstandes lassen sich die Herren R. Nickel, T. 

Schliephake, M. Wolf und R. Wolf aufstellen. Diese wurden einstimmig in 

folgende Positionen gewählt: 
 

Vorsitzender:    R. Nickel 
Stellvertretender Vorsitzender:  T. Schliephake 
Kassenwart:     M. Wolf 

Schriftführer:    R. Wolf 
 

Es ist zu beachten, dass M. Wolf angekündigt hat, dass dies vorerst seine 
letzte Saison als Kassenwart ist und bittet darum für 2008 um eine neue 
Besetzung, da er dieses Amt aus beruflichen Gründen definitiv niederlegen 

wird. 
 

10) Die Kassenprüfer wurden wie folgt gewählt: 
1. Kassenprüfer:   M. Nickel (einstimmig) 
2. Kassenprüfer:   R. Lessing (7x dafür, 1x Enthaltung) 

 



 - 3 - 

Erstellt von Ronny Wolf Seite 3 von 4 24.03.2007 

11) Die Wahl eines Platzwartes stellte sich, wie schon im letzten Jahr, als 

problematisch dar. Erfreulicherweise hat sich Herr M. Nickel zur Wahl 
aufstellen lassen. Dieser wurden dann auch einstimmig in dieses Amt 

gewählt. Schon jetzt möchte sich der Vorstand ganz herzlich bei Herrn M. 
Nickel bedanken, dass er diese Aufgabe übernehmen wird. 
 

12) Vom Vorstand wurde festgestellt, dass die Gastkartenpreise mit derzeit 3,- 
EUR zu günstig sind. Vermutlich erscheint es einigen Personen attraktiver 

sich ein paar Gastkarten zu kaufen, anstatt dem Verein beizutreten. Dies 
möchten wir in Zukunft nicht weiter fördern. Daher wurde vom Vorstand 
ein Gastkartenpreis von 5,- EUR vorgeschlagen. Von den anwesenden 

Mitgliedern wurde ein neuer Gastkartenpreis von 6,- EUR (pro Person und 
Stunde) einstimmig beschlossen. 

 
13) Die beiden anwesenden Gielder Mitglieder werden die bereits vorhandenen 

Flyer im Sportheim des TSV Gielde 07 e.V. auslegen. Außerdem hat Herr 

F. Rollwage vorgeschlagen, dass durch seine Kinder in Gielde in jedem 
Haushalt Flyer verteilt werden. Hierfür sollen sie ein kleines Taschengeld 

vom Verein erhalten. Auch hierfür möchte sich der Vorstand, für die nicht 
selbstverständliche Hilfe, ganz herzlich bedanken. 

 
14) Der Vorstand hat festgestellt, dass bei den Arbeitseinsätzen eine sehr 

schlechte Beteiligung vorherrscht. So dass ein Großteil der Arbeit beim 

Vorstand und einigen Mitglieder hängen bleibt. Diese Situation ist in 
Zukunft nicht mehr hinnehmbar. Daher schlägt der Vorstand vor, die 

„Strafgebühr“ für nicht geleistete Arbeitsstunden zu erhöhen. Im 
akuten Bedarfsfall kann so eine externe Arbeitskraft eingekauft werden, 
welche dann die notwendigen Arbeiten ausführt. Zur Höhe der neuen 

Gebühr für nicht geleistete Arbeitsstunden wurden zwei Vorschläge 
unterbreitet. Diese sahen wie folgt aus: 

 
   12,50 EUR pro Stunde 
   10,00 EUR pro Stunde 

 
Es wurde letztendlich mit 7 zu 1 Stimmen für 10,00 EUR abgestimmt. So 

dass ab sofort die neue Gebühr von 10,00 EUR gültig ist. An den zu 
leistenden Arbeitsstunden ändert sich nichts. Somit muss jedes Mitglied ab 
dem 18. Lebensjahr 3 Arbeitsstunden pro Saison leisten. Allerdings wird 

erwartet, dass Mitglieder ab dem 16. Lebensjahr bereits eine freiwillige 
Arbeitsstunde im Interesse des Vereins ableisten. 

 
15) Als Maßnahmen für die Saison 2007 werden geplant: 

- Der Grasseitenstreifen in der Tennisanlage soll begradigt werden. Hierzu 

soll die Fa. Lehnhoff angesprochen werden, ob sie die Fräsarbeiten 
übernehmen könnte, da sie über die entsprechenden Gerätschaften 

verfügt. Ansonsten muss diese Arbeit von den Mitgliedern im Rahmen der 
Arbeitsstunden selbst erledigt werden. Die Begradigung und die neue 
Begrünung wird in Eigenregie erbracht. 

- Sollten von den Mitgliedern noch Arbeitsstunden abzuleisten sein, ist 
außerdem angedacht das Tennisheim zu streichen. Hierzu muss allerdings 

Rücksprache mit dem SV Werla 04 gehalten werden. 
- Die Sandkiste in der Tennisanlage soll wieder für unsere „Kleinen“ mit 
neuem Sand befüllt werden.  
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16) Herr T. Schliephake schlägt vor, dass alle Mitglieder über die getroffenen 
Entscheidungen der Jahresversammlung schriftlich zu informieren sind. 
 

Wie schon in den letzten Jahren dürfen die „Jugendfreunde“ auch dieses 
Jahr wieder unser Tennisheim für das „Jugendcamp“ nutzen. Frau K. Nickel 
spendet hierfür, von den Jugendfreunden, der Tennisjugend neue Bälle 

und ein paar Tennisschläger für Schnuppertraining oder ähnlichem. Auch 
hierfür bedankt sich der Vorstand bereits im Voraus. 

 
In diesem Jahr soll in den Sommerferien eine Ferienpassaktion 
„Schnuppertraining“ auf unserer Tennisanlage stattfinden. Um die 

Beantragung bei der Gemeinde wird sich der Vorstand kümmern. 
 

Termine für Arbeitsstunden sollen bereits frühzeitig angekündigt und 
ausgehängt werden, damit sich jedes Mitglied darauf zeitlich einrichten 
kann. 

 
Die Mitgliedsbeiträge bleiben auch in dieser Saison unverändert. 

 
T. Schliephake übernimmt auch in diesem Jahr wieder die Organisation 

des Jugendtrainings. 
 
R. Nickel beendet die Sitzung um 21:10 Uhr. 


